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证券代码：300595 证券简称：欧普康视

欧普康视科技股份有限公司

2025 年 4 月 29 日投资者关系活动记录表

编号：2025-003

投资者关系

活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 ☑在线会议

参与单位人

员情况

1、中信证券、东吴证券、东北证券、国海证券等研究所相关工作人员。

2、华泰柏瑞基金、景顺长城基金、海富通基金、贝莱德基金、上银基金、

森锦投资、野村证券等 38 家机构和个人投资者，合计 63 位参会者。（排

名不分先后）

时 间 2025 年 4 月 29 日（周二）10:30-11:30

地 点 线上会议

上市公司参

会人员

创始人、董事长兼总经理 陶悦群博士

董事、副总经理兼董事会秘书 施贤梅女士

董事、财务总监 卫立治先生

投资者关系

活动交流主

要内容介绍

一、2025 年第一季度经营情况分析

财务总监卫立治先生对公司 2025 年第一季度经营情况和主要财务指

标进行分析。

二、投资者交流问答

Q1:一季度拆分，硬镜业务的表现情况，以及全年展望？

A:一季度硬镜的直接收入同比下降 0.75%，比去年下半年的降幅明显

缩小，而与硬镜相关的技术服务收入同比是增加的，因此，硬镜相关的业

务总体看没有继续下滑。

全年的硬镜业务，公司已做了计划和落地方案，希望通过新产品巩膜
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镜、超高透氧角膜塑形镜的加持，重新回到增长的轨道。

Q2:新一代角塑产品的定位、定价情况，以及我们该产品的销售规划？

A:新一代角膜塑形镜的特点是材料的超高透氧性，这对夜戴型的角膜

塑形镜是非常重要的，具备较明显的市场竞争优势，公司将推出 AP 185 和

DV 185 等新一代角膜塑形镜，定价比现在的产品略高。公司将引导用户

使用更安全的新一代角膜塑形镜。具体建议零售价公司尚未公布，不便在

此透露。

Q3:一季度巩膜镜推广情况？入院家数，这个产品是否未来可能医保

支付？

A:公司在寒假结束后正式推广巩膜镜，目前处于推广和培训阶段，已

开展了几十期技术培训和视光师体验，视光机构和视光师们普遍反馈良

好，已有 300 余家视光机构达成合作意向，其中已有一部分产生了订单，

比角膜塑形镜推广初期要好很多。巩膜镜目前属于自费产品，今后是否会

允许医保支付不知道。常规推理，用于正常视力矫正的巩膜镜应该不会进

入医保支付，因为它就是一种高端的隐形眼镜。用于干眼等眼病治疗的巩

膜镜有可能进入医保支付，类似绷带镜。

Q4:新开视光终端家数，自营、参股、控股视光终端单店经营情况是

否有所改善？

A:今年一季度，新增的视光终端数量为 25 家。视光终端的收入占总

收入的比例超过 55%，收入和占比同比都是增长的。单店经营情况没有统

计公布过，不便在此披露。

Q5:公司目前硬镜、硬镜材料、护理产品的产能现状与建设预期？

A:公司硬镜、硬镜材料、护理品产品的产能在二期工程结束后都得到

明显提升，目前产能充足且有余量。公司会每半年评估一次，目前无须再

扩产。由于厂房有空间，增加产能仅需增加设备和人员，建设周期大约一

年。

Q6:公司如何进一步提升服务终端体系的单店收入产出和盈利能力？

A:第一是增加引流源，比如校筛、义诊、美团、抖音推广等，还有异

业合作，比如中国人保的合作；第二是通过培训提高视光技术人员的专业

水平和交流服务技能，留住来客；第三是增加服务项目和人群，比如除近
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视防控项目和青少年群体外，增加视功能训练、干眼理疗等项目，增加服

务中老年人群；第四是增加市场潜力较大的视光产品，比如增加巩膜镜、

减离焦软镜、减离焦框架镜、舒眼仪、护眼台灯、叶黄素等。

Q7:如何看待关税影响？部分品牌的角膜塑形镜是美国产的，是否受

关税影响？国产品牌抢占份额的机会？

A:应该有机会，硬镜是个性化定制产品，国内企业本来就有优势，加

上经过二十多年的市场应用，我们产品的质量和效果得到了普遍的认可，

如果成本和价格上再有优势，客户和用户都会做出理性的选择。

Q8:DF、AP、DV 和新一代高透氧 OK 镜的定价体系？销量占比？

A:从母公司的出厂收入看，目前 AP 占比最高，超过 60%，DF 和 DV 占

比相当，但 DV 的占比在不断提升，DF 占比在下降。DK 185 新一代角膜塑

形镜上市后，价格会比现有同级别的产品价格略高一些，希望由 AP 185

逐步替代 AP，DV 185 逐步替代 DV。具体新产品销量占比不好也不便预测。

Q9:OK 镜市场竞争激烈，一季度有国产品牌降了出厂价。公司具备差

异化渠道优势（安徽、南京，以及下沉市场），2025 年公司感受的市场竞

争和价格压力有变大吗？公司是否会降 OK镜出厂价？

A:公司一直努力保持价格体系的稳定， 同时不断提升高端产品的比

例。最近两年，公司还开展了订镜片送护理品的优惠活动，以维持价格的

相对稳定。这些举措，较好地维持了硬镜的毛利率，使得硬镜产品毛利率

的下滑非常缓慢，今年一季度，硬镜毛利率同比提升 1.26%。总之，公司

会根据市场的情况，选择最好的综合性应对措施，而不是简单地降价，当

然也不排除老产品的价格调整。

Q10:公司股权激励的目标是 20%，是不是也是公司努努力可以达到

的？

A:2017 年公司上市后，20%是一开始做股权激励确认下来的目标，后

续各期股权激励延续了之前的业绩考核指标。近几年整个行业及公司的情

况发生了改变，公司将根据实际情况制定后续业绩考核目标，通过股权激

励让大家更好地工作，实现公司的发展和共赢。

三、会议总结

公司一季度经营情况相较于 2024 年四季度下滑减小。主要非业务因
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素影响（股权激励摊销费用和理财收益下降），剔除非业务性影响后，归

母净利润同比下降约 0.23%，归母扣非净利润同比增长约 0.80%。2025 年

公司将综合举措进行调整，产品从单一产品到全视光产品，服务人群从青

少年到全年龄段，同时将巩膜镜和新一代角膜塑形镜作为主打产品推向市

场。2024 年对外投资项目数量少，规模小，对业绩增厚不到 1%。2025 年

公司将继续加大对外投资，筛选符合公司要求的标的。我们对未来发展有

信心，努力做好经营，实现公司持续高质量发展。

感谢投资者一直关心和关注欧普康视的成长，欢迎大家提出更多的宝

贵建议。

附件清单

（如有）
无

日 期 2025 年 4 月 29 日


